EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES



Groupe Majoritaire

La question du logement est une problématique forte à La Réunion compte tenu du contexte socio-économique, de la vétusté des immeubles et d'une offre insuffisante face à la demande.

Le Département, en tant que chef de file de l'action sociale, veut porter durant ce mandat une grande ambition en faveur de la politique du logement. Cela passe d'abord par le doublement du budget consacré à l'aide à l'amélioration de l'habitat, passant de 20 millions d'euros à 40 millions d'euros par an, permettant ainsi d'accompagner près de 4 000 familles chaque année.

La Collectivité s'associe par ailleurs aux bailleurs pour soutenir la production de logements neufs et la réhabilitation de logements anciens.

Nous plaidons aussi pour un véritable « plan Marshall » en faveur de l'amélioration de l'habitat, impulsé par l'Etat en lien avec les principaux bailleurs sociaux réunionnais, grâce à l'adaptation des conditions de mobilisation des crédits de la Ligne Budgétaire Unique.

La Réunion a été extrêmement bouleversée par le drame de la résidence Marina, à Montgaillard ; en décembre dernier. Un bel élan de solidarité s'était alors crée, permettant aux sinistrés de retrouver le chemin d'une vie normale grâce aux nombreux dons et aides apportées.

A travers cette ambition forte, le Département souhaite éviter qu'un tel drame ne se reproduise, en offrant aux familles réunionnaises un cadre de vie serein, tout en accompagnant le tissu économique local, en particulier les petits artisans qui peuvent ainsi bénéficier d'un regain d'activité en ces temps de crise.

Pour le Groupe Majoritaire, Cyrille Melchior

Groupe Union Nord Est

Faisant partie intégrante de la majorité départementale, notre Groupe Union Nord Est a contribué activement à l'élaboration du budget primitif 2022, le premier de la nouvelle mandature dirigée par le Président Cyrille Melchior. Nous saluons l'esprit d'équipe qui a prévalu depuis l'élaboration de ce budget primitif jusqu'à son vote à l'unanimité, en décembre 2021. Présenté par notre collègue Jeannick Atchapa, vice-président délégué aux Finances, ce budget s'attache à apporter les meilleures réponses à toutes ces difficultés rencontrées au quotidien par la population dont les familles des micro-régions du Nord et de l'Est. Parmi les points forts du BP2022 figure le maintien des dispositifs innovants - auxquels Jean-Marie Virapoullé, vice-président délégué à la coordination des actions sociales est attaché -comme le R+, le pass bien-être ou encore le chèque CAPAH. Avec les 200 M€ de travaux pour 2022, le Département contribue aussi au développement de l'économie locale.

Pour le Groupe Union Nord Est

Groupe Solidarité Citoyenne

Le groupe Solidarité Citoyenne tient à apporter tout son soutien au monde agricole. En effet, l'agriculture réunionnaise qui est un pilier de l'activité économique locale a subi de lourdes pertes après le passage de Batsirai. Cet èpisode nous a rappellé, une nouvelle fois, combien une véritable réflexion sur notre résilience face aux changements climatiques est essentielle. L'adaptation de notre territoire face à ces événements et la prise en compte de notre insularité dans nos politiques publiques doivent être au cœur des discussions entre l'État et la Collectivité.

Pour le Groupe Solidarité Citoyenne

EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES



Groupe Alliance Réunion des Territoires

Les planteurs, piliers de notre agriculture!

Le cyclone Batsirai a semé la mort et la désolation à Madagascar. La Réunion n'a pas non plus été épargnée : si aucune victime n'est à déplorer, on ne mesure pas encore toutes les difficultés en termes d'approvisionnement en produits frais, ni la flambée des prix ni l'impact sur le budget des ménages. Ce sont les plus vulnérables qui vont encore trinquer.

Autre sujet d'actualité, la convention canne, qui doit être validée avant juin. C'est l'avenir de la canne à La Réunion qui se joue actuellement. Si tous les acteurs de la filière reconnaissent que l'industrie sucrière a de l'avenir à La Réunion, il n'y a pas pour l'instant d'accord entre eux. Ce sont les planteurs qui font vivre cette filière, par conséquent ils doivent disposer de revenus suffisants pour poursuivre leurs activités et faire vivre leurs familles.

C'est là un impératif incontournable.

Groupe Une ambition pour le Département

Le budget 2022 du Conseil Départemental a été voté en décembre 2021. En augmentation, il prend en compte les préoccupations de la population comme s'était engagée la majorité. Les élus de Saint-Denis marquent leur solidarité avec le Président en émettant des inquiétudes.

Le financement des actions menées par le Département repose sur les recettes liées à la fiscalité. Les subventions versées par l'État sont en diminution et ne sont pas à la hauteur des défis de la prévention de la santé des seniors, de l'insertion des bénéficiaires du RSA, du financement de la réhabilitation des logements anciens.

Notre département connaît un fort taux de pauvreté et d'exclusion sociale. Les femmes, les enfants et les seniors sont les premières victimes. Le Conseil Départemental doit être aux côtés des plus fragiles. Les élus dionysiens demandent au Président du Conseil Départemental d'intervenir afin que l'État ne se désolidarise pas de la population réunionnaise.

Groupe L'humain au cœur de nos actions

Bonjour tout le monde tout d'abord nous voulions vous souhaiter une Bonne Année 2022!

Nous avons été pris au dépourvue par cette période cyclonique des plus inédites, notamment le secteur agricole qui pour nous est le pilier de la vie Réunionnaise et l'autonomie alimentaire est un défi à relever pour les années à venir. Cette année au village international de l'agriculture (SIA) nos producteurs peï présent ont reçu un bel hommage à Paris, quoi de mieux qu'un petit plat Créole pour réchauffer les cœurs du froid de Paris!

Sur ces quelques lignes nous vous disons Merci de nous suivre et prenez soins de vous !

A très vite pour le prochain numéro de RDV Citoyen.

Sollicités, les autres groupes ne nous ont pas fait parvenir de contribution.